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В ПАО «Орскнефтеоргсинтез» ВИЗИТ ГУБЕРНАТОРА
ПАО 
«Орскнефтеоргсинтез» 
с рабочим визитом 
посетил губернатор 
Оренбургской области 
Денис Паслер 

лава региона обсудил с 
генеральным директо-Гром завода Юрием Дуд-

никовым вопросы сотрудни-
чества областного Прави-
тельства и промышленного 
предприятия, осмотрел произ-
водство и строительную пло-
щадку. 

С 2012 года в ПАО «Орск-
нефтеоргсинтез» реализуется 
масштабная Программа модер-
низации технологических мощ-
ностей. Ее цель – улучшение 
качества моторных топлив и 
увеличение глубины перера-
ботки нефти в соответствии с 
требованиями Технического 
регламента. Программа вклю-
чена в список приоритетных 
инвестиционных проектов 
Оренбургской области. 

В настоящее время на заво-
де ведется строительство 5 пус-
кового комплекса – Комплекса 
замедленного коксования с бло-
ком гидроочистки и объектами 
общезаводского хозяйства, 
включающего в себя 12 объек-
тов. Выполняются работы по 
проекту увеличения мощности 
установки гидрокрекинга ВГО. 
Эти объекты позволят увели-
чить глубину переработки 
нефти до 98%, отбор светлых 

нефтепродуктов до 84%. Дан-
ные факторы позволят полнос-
тью избавиться от выработки 
мазута, что в свою очередь зна-
чительно увеличит маржиналь-
ность переработки «Орскнефте-
оргсинтеза». Оценка бюджета 
с т р о и т е л ь с т в а  Ком п л е кс а  
составляет более 64 млрд руб-
лей. Ввод объектов КЗК в экс-
плуатацию запланирован на 
2024-2025 гг. Общая сумма капи-
тальных вложений на модерни-
зацию предприятия в 2022 году 

превысила 11,4 млрд рублей, что 
на 2,3 млрд рублей больше, чем 
в 2021 году. 

Юрий Дудников отметил, что 
параллельно с реализацией Прог-
раммы модернизации на заводе 
осуществляется стабильный 
выпуск более 30 видов высоко-
качественной и конкурентоспо-
собной продукции, соответству-
ющей экологическому классу 5. 
В их числе – автобензины, реак-
тивное топливо РТ, дизельное 
топливо летних и зимних видов, 

дорожные и строительные биту-
мы, мазут топочный М-100. 

 Губернатор подчеркнул, что 
ПАО «Орскнефтеоргсинтез» 
выходит на технологию произ-
водства совершенно другого 
уровня. Одновременно решает 
экологические вопросы, что осо-
бенно актуально для промыш-
ленного востока области. Это 
правильный курс развития, кото-
рый в долгосрочной перспекти-
ве обеспечит предприятию 
качественный рост.

Генеральный директор 
ПАО «Орскнефтеоргсинтез» Юрий Дудников 
принял участие в Совете директоров

Губернатор Оренбургской области Денис Паслер, генеральный директор ПАО «Орскнефтеоргсинтез» Юрий Дудников и 
глава г.Орска Василий Козупица обсудили ход модернизации предприятия
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ОСНОВНЫЕ 
ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ 

ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПАО «ОРСКНЕФТЕОРГСИНТЕЗ» 
за ЯНВАРЬ 2023 года

ГЛУБИНА 
ПЕРЕРАБОТКИ НЕФТИ

ВЫХОД 
СВЕТЛЫХ 
НЕФТЕПРОДУКТОВ

СРЕДНИЙ КУРС $

СРЕДНЯЯ КОТИРОВКА 
BRENT

  69,23 РУБ.

 82,78 $

АВТОМОБИЛЬНЫЙ 
БЕНЗИН 
ПРЕМИУМ-95

АВТОМОБИЛЬНЫЙ 
БЕНЗИН 
РЕГУЛЯР-92

АВТОМОБИЛЬНЫЙ 
БЕНЗИН 
НОРМАЛЬ-80

ДИЗЕЛЬНЫЕ 
ТОПЛИВА

с 01/2023 по 02/2023 К УРОВНЮ 2022г.

3,06
ТЫС.ТОНН

37,75%

с 01/2023 по 02/2023 К УРОВНЮ 2022г.

44,51
ТЫС.ТОНН

68,97%

с 01/2023 по 02/2023

с 01/2023 по 02/2023

с 01/2023 по 02/2023

К УРОВНЮ 2022г.

К УРОВНЮ 2022г.

К УРОВНЮ 2022г.

23,82

196,85

15,93

ТЫС.ТОНН

ТЫС.ТОНН

ТЫС.ТОНН

0%

113,39%

65,92%

с 01/2023 по 02/2023 К УРОВНЮ 2022г.

43,01
ТЫС.ТОНН

95,19%БИТУМ + ГУДРОН

ТОПЛИВО 
ДЛЯ РЕАКТИВНЫХ
ДВИГАТЕЛЕЙ

с 01/2023 по 02/2023 К УРОВНЮ 2022г.

8,53
ТЫС.ТОНН

50,14%БГС + БСФ

ОБЪЕМ 
ПЕРЕРАБОТКИ 
СЫРЬЯ

с 01/2023 по 02/2023

К УРОВНЮ 2022г.

371,28
ТЫС.ТОНН

91,99%

с 01/2023 по 02/2023

К УРОВНЮ 2022г.

284,57
ТЫС.ТОНН

100,17%

ОБЪЕМ 
ВЫПУСКА СВЕТЛЫХ 

НЕФТЕПРОДУКТОВ

90,02 %

76,56 %

БГС
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Уважаемые работники и ветераны 
ПАО «Орскнефтеоргсинтез»!

Примите искренние поздравления с Днем защитника 
Отечества – праздником, символизирующим силу, 

стойкость и патриотизм.

Это праздник всех, кто честно и преданно служит своей 
Родине, кто свои силы и знания, энергию и талант отдает ее 
процветанию, кто в любую минуту готов исполнить свой долг 
перед страной. Служить Отчизне можно не только с оружием 
в руках. Добросовестный труд, обеспечивающий процветание 
родного края, ответственность за судьбу близких людей, 
активная жизненная позиция и неравнодушие к тому, что про-
исходит вокруг, – в этом залог мирного будущего нашего госу-
дарства. 

Желаю вам и вашим близким мира, счастья, благополучия, здо-
ровья и долголетия. 

Юрий Дудников,
генеральный директор 

ПАО «Орскнефтеоргсинтез»

Лариса Михайлова,
председатель профкома

ПАО «Орскнефтеоргсинтез»

Дорогие коллеги!

История России неразрывно связана с борьбой за свободу и про-
цветание родной земли. Мы помним, как наши славные предки 
ценою собственной жизни спасали страну от вражеских вторже-
ний, защищали ее целостность и суверенитет. Подвиги защитни-
ков Отечества – это та большая и великая правда, которую нельзя 
исказить и перечеркнуть.

Сегодня мы благодарим всех, кто служил и служит в россий-
ской армии, трудится на благо Родины на предприятиях, фабри-
ках, заводах. Низкий поклон ветеранам, чья жизнь стала примером 
для последующих поколений россиян.

Дорогие заводчане! Пусть и в дальнейшем готовность каждого 
из вас защищать свою страну гарантирует независимость и про-
цветание любимой Родины! Желаю вам счастья, здоровья, мира и 
благополучия!

Уважаемые коллеги!

Поздравляю вас с Днем защитника Отечества. Во все века защи-
щали мужчины свою страну, свой дом, близких. Защищали не толь-
ко от внешних врагов, но и от всех бед и напастей. И сегодня их 
извечная миссия остается прежней – ограждать близких от 
забот, дарить спокойствие и уверенность в завтрашнем дне.

Одна из главных задач для любого мужчины – стать професси-
оналом своего дела, достичь в нем высот и успеха не только ради 
блага своей семьи, но и на пользу всей стране. 

Дорогие наши мужчины! Вы работаете в одной из самых значи-
мых отраслей промышленности, которая обеспечивает топливом 
страну и в целом поддерживает ее экономику. Вы не просто пере-
рабатываете нефть и производите нефтепродукты, вы также 
участвуете в создании нового производства, а значит – строите 
будущее нашей страны и наших детей!

Спасибо за то, что работаете на совесть, что сохранили и несе-
те с собой по жизни такие важные качества, как честность и бла-
городство, мужество, упорство и порядочность! От всей души 
желаю, чтобы жизнь каждого из вас была счастливой и радост-
ной. Здоровья, сил, бодрости и мирного неба над головой всем вам!

Елена Большакова,
начальник управления

по работе с персоналом
АО «ФортеИнвест»
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Модернизация

Знаменательным событием для коллектива ПАО 
«Орскнефтеоргсинтез» стало завершение строительства объекта 
«Здание лаборатории охраны природы» Комплекса замедленного 
коксования – первого объекта нового этапа Программы 
модернизации. Несмотря на непростую политическую 
обстановку, санкционные ограничения и экономические риски, с 
которыми коллектив предприятия столкнулся в минувшем году, 
работы на объекте выполнены качественно и в срок.  

ПЕРВЫЙ ОБЪЕКТ

Ирина Гнездовская Лаборатория охраны природы

Установка гидроочистки дизельных и бензиновых фракций

Установка отпарки кислой воды и регенерации МДЭА

Новое здание лаборатории охраны 
природы (ЛОП) – это современное 
сооружение, оборудованное в соот-

ветствии со всеми требованиями в области 
охраны труда и промышленной безопас-
ности. На площади в 864 м? предусмотре-
ны отдельные рабочие места для каждого 
сотрудника,  кабинеты инженеров-
технологов и инженеров-химиков. Прият-
ными новшествами для коллектива ЛОП 
станут собственный учебный класс, где 
можно будет в любое удобное время орга-
низовывать образовательный процесс, и 
теплый гараж с помещением для отдыха 
водителя.

– Разрабатывая проект нового здания 
лаборатории охраны природы, мы руко-
водствовались не только требованиями 
нормативных документов, но и постара-
лись учесть пожелания персонала. Одной 
из просьб был теплый гараж для автомо-
биля, на котором работники ЛОП выез-
жают к местам забора проб. Забор проб 
осуществляется в круглосуточном режи-
ме при любой погоде, поэтому данное нов-
шество будет весьма актуальным, – отме-
тил директор проекта ОЗХ Виктор 
Александров.  

На данный момент в здании лаборато-
рии охраны природы завершена внутрен-
няя отделка помещений. Все инженерные 
системы проходят проверку вхолостую и 
под нагрузкой. Пусконаладочные работы 
затрагивают пожарную и охранную сигна-
лизации, сети электричества и связи. В 
кабинетах лаборатории размещают новую 
мебель и оборудование, приобретенные по 
Программе модернизации. 

– Процесс подключения ряда оборудо-
вания сопряжен с определенными слож-
ностями, обусловленными особенностью 
высокоточных приборов. К примеру, для 
хроматографов требуется подводка газов 
из баллонов, расположенных за пределами 
здания. Но специалисты подрядной орга-
низации ООО «ПромЭлектроТорг» успеш-
но справляются как с этой задачей, так и 
с задачей по подключению всех электри-
ческих приборов к электросети объекта, – 
пояснил Виктор Николаевич.  

П р о д о л ж а ю т с я  с т р о и т е л ь н о -
монтажные работы на других объектах 
общезаводского хозяйства.

На объекте «Резервуары питьевой воды 
с насосной» начат монтаж металлокон-
струкций насосной. Ранее здесь было 
завершено устройство фундаментов насос-
ной и двух железобетонных резервуаров 
объемом 600 м?. Проработано предложе-
ние по замене иностранного изготовителя 
насосов на отечественного. Тендерная про-
цедура завершилась в пользу тульского 
завода ООО «НК «КРОН». В рамках этого 
заказа предприятие поставит на завод пять 
центробежных насосов производительнос-
тью 75 м?/ч.   

Продолжается строительство межцехо-
вых коммуникаций Комплекса замедлен-
ного коксования. На территории всего 

предприятия работы осуществляются как 
силами генподрядной организации АО 
«ОМУС-1», так и силами субподрядных 
организаций, которые производят заливку 
фундаментов, установку металлоконструк-
ций и их обработку огнезащитными и про-
тивокоррозионными составами. Ведется 
монтаж трубопроводов на эстакадах Э-
201, 202, 215, 219, 213, 214, 218, 210, 220, 
также осуществляется прокладка электри-
ческих кабелей и кабелей связи для под-
ключения объектов Комплекса.  

В ходе строительства будущей установ-
ки химводоподготовки №2 осуществлен 
монтаж металлоконструкций каркаса зда-
ния установки, идет подготовка к покра-
сочным работам и работам по строи-
тельству перекрытий здания. Также, 
несмотря на холодное время года, идет 
работа по укладке сетей водоснабжения и 
канализации с дальнейшим обустройством 
фундаментов для бакового хозяйства уста-
новки.

На объекте ЦРП-2А силами АО 
«ОМУС-1» завершены работы по обу-
стройству фундаментов здания и передачи 
их ООО «Компания Крус-З», которая явля-
ется победителем тендера на комплексную 
поставку здания и оборудования ЦРП-2А. 
На данный момент начата поставка метал-
локонструкций здания, идет подготовка 
площадки под оборудование и материалы, 
ведутся мобилизационные мероприятия.

Продолжается работа над проектами 6-
го пускового комплекса.

Проектная документация по объектам 
«ОЗХ Комплекса замедленного коксова-
ния» в которые входят объекты «Эстакада 
слива ВГО», «Отопительная насосная 
№3», «Промежуточный парк СУГ» и 
«Межцеховые коммуникации» передана 
для прохождения Государственной эколо-
гической экспертизы и Главной государ-
ственной экспертизы. Объявлен тендер на 
производство строительно-монтажных 
работ по объектам «Эстакада слива ВГО», 
«Отопительная насосная №3», «Развитие 
железнодорожной инфраструктуры».

Напомним, одним из наиболее ответ-
ственных проектов 6-го пускового ком-
плекса инвестиционной программы станет 
реконструкция транспортной инфраструк-
туры ПАО «Орскнефтеоргсинтез», в рам-
ках которой будет расширена и переустро-
ена внутренняя железнодорожная сеть 
завода, переустроена контактная сеть, 
обустроена смотровая эстакада, сооруже-
ны выставочные пути и прочее. Проект 
развития железнодорожной инфраструкту-
ры предполагает не только устройство 
новых путей на территории предприятия, 
но и переустройство мест примыкания к 
путям общего пользования ОАО «РЖД». 
Проектная документация по данному объ-
екту проходит согласование как в мест-
ных, так и в центральных структурах ОАО 
«РЖД». Прорабатывается вопрос по заку-
пу таких специализированных материалов, 
как рельсы, шпалы и стрелки с сопутству-
ющим крепежом. Идут работы по проекти-
рованию выноса действующих сетей из 
зоны строительства. Установка замедленного коксования



4

Интервью

  28 февраля

№2 (3003) 2023

В начале 2023 года на должность руководителя ПАО «Орскнефтеоргсинтез» 
был назначен Юрий Владимирович Дудников. О планах, перспективах и 
многом другом – в интервью генерального директора газете «Нефтехимик».

РАЗГОВОР О ВАЖНОМ

Татьяна Якупова

– Юрий Владимирович, Вы 
вступили в должность гене-
рального директора одного из 
крупнейших нефтеперераба-
тывающих предприятий – 
ПАО «Орскнефтеоргсинтез». 
Как Вы оцениваете его техни-
ческие возможности и потен-
циал?

– Обладая богатой, почти 90-
л е т н е й  и с т о р и е й ,  П А О  
«Орскнефтеоргсинтез» находит-
ся в хорошем техническом состо-
янии и продолжает развиваться. 
И это радует. Огромные инвести-
ции вкладываются в модерниза-
цию производства ,  строи-
тельство новых установок. Бла-
годаря наличию и возможностям 

процессов первичной и вторич-
ной переработки предприятие 
производит широкий спектр 
высококачественной готовой про-
дукции, востребованной по 
всему миру.

– С какими планами и наме-
рениями приступили к работе? 
Какие задачи ставите перед 
собой на ближайший период?

– В настоящее время перед 
нами стоит задача по заверше-
нию очередного этапа модерни-
зации производства. На 2024-
2025 годы запланирован ввод в 
работу объектов Комплекса 
замедленного коксования. При 
этом не останавливается основ-
ное производство нефтепродук-
тов, и этот процесс также требу-
ет пристального внимания.

– Какие задачи Вы ставите 
перед коллективом и каких 
шагов ожидаете от него? 

– Первоочередная задача кол-
лектива – работать на уровне 
высокого профессионализма, что 
позволит обеспечить беспере-
бойную и безаварийную работу 
предприятия. В любых остано-
вах или аварийных ситуациях на 
технологических объектах при-
сутствует человеческий фактор, 
который нужно свести к нулю. 
Это напрямую зависит от квали-
фикации специалистов, находя-
щихся на производственной пло-
щадке. Люди должны уметь выхо-
дить из любой ситуации с мини-
мальными затратами и потерями.

– Юрий Владимирович, Вы 
очень серьезно относитесь к 

вопросам безопасности на про-
изводстве. На что бы Вы в пер-
вую очередь обратили внима-
ние заводчан?

– Безопасность проведения 
любых работ. Каждый сотрудник 
должен обязательно соблюдать 
технику безопасности, использо-
вать все необходимые средства 
индивидуальной защиты. Боль-
шинство травм и несчастных слу-
чаев обусловлены именно пре-
небрежением правилами охраны 
труда.

– Какие направления разви-
тия социальной политики 
ПАО «Орскнефтеоргсинтез» 
Вы считаете приоритетны-
ми?

– Социальная политика для 
нашего предприятия имеет осо-
бое значение. Забота о сотрудни-
ках позитивно сказывается как 
на самих людях, так и на резуль-
татах работы завода в целом. 
Спорт, обучение, наставничес-
тво, забота о ветеранах, детский 
отдых, благотворительность и 
многое другое – я поддерживаю 
развитие всех социальных 
направлений. Лично для меня 
очень важны продвижение цен-
ностей предприятия, налажива-

ние коммуникаций с сотрудника-
ми, создание комфортного мик-
роклимата, проведение мотива-
ционных мероприятий для повы-
шения продуктивности работы. 
В этом направлении мы будем 
активно развиваться и совершен-
ствоваться.

– На заводе активную дея-
тельность ведет профсоюзная 
организация. Юрий Владимиро-
вич, какой Вы видите сов-
местную работу на благо кол-
лектива?

– Совместная работа должна 
быть очень плотной, и мы ее уже 
начали. Провели первую встречу 
с председателями цеховых проф-
союзных комитетов. Далее на 
регулярной основе планирую 
встречаться с трудовыми коллек-
тивами на различных объектах. 
Будет разработан график встреч, 
цель которых – получить обрат-
ную связь. Сидя в кабинете, 
никогда не узнаешь, о чем дума-
ет коллектив. Хочу узнать, какие 
вопросы волнуют работников 
производственной площадки, в 
каких условиях они работают, 
какие проблемы существуют, 
ведь производственная площадка 
– сердце завода.
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– Расскажите о Вашем наи-
более интересном опыте рабо-
ты на других предприятиях. 
Что из этого применимо в 
ПАО «Орскнефтеоргсинтез»?

– Я работал на трех произ-
водственных предприятиях раз-
личного профиля. Механичес-
кий – Благовещенский завод по 
производству трубопроводной 
арматуры, химический – поли-
эфирный комплекс, нефтехими-
ческий – «Уфаоргсинтез». Уве-
рен, что тот солидный профес-
сиональный и жизненный опыт, 
который я получил, поможет 
мне в работе в ПАО «Орскнеф-
теоргсинтез». Наше предприя-
тие как градообразующее 
в ы с т у п а е т  с о ц и а л ь н о -
экономическим партнером адми-
нистрации г.Орска, Прави-
тельства Оренбургской области. 
Имею опыт работы на госслуж-
бе, который, думаю, будет поле-
зен в общении как с представи-

Юрий Дудников провел встречу с лидерами профсоюзного движения завода. Председатели профсоюз-
ных комитетов цехов смогли задать руководителю предприятия вопросы, волнующие коллектив. Обсу-
дили проблемы транспортного обеспечения, улучшения бытовых условий, медицинского обслуживания, 
качества спецодежды и прочее. Юрий Владимирович выслушал все пожелания собравшихся, поделился 
опытом преодоления тех или иных трудностей на других предприятиях отрасли, пообещал прорабо-
тать каждый вопрос. В свою очередь Юрий Дудников попросил у лидеров профсоюзного движения со-
действия в работе с коллективом. В частности, рекомендовал разъяснять окружающим необходимость 
соблюдения требований охраны труда и техники безопасности, способствовать повышению ответ-
ственности сотрудников за принимаемые решения и выполняемые действия.

телями исполнительной власти, 
так и с коллективом.

– Юрий Владимирович, 
что, на Ваш взгляд, самое 
сложное в работе руководи-
теля?

– Когда работа приносит удо-
вольствие, то ни о какой слож-
ности не может быть и речи. На 
мой взгляд, наиболее значимым 
в работе руководителя является 
создание команды, умение опре-
делять приоритеты, принимать 
решения и нести ответствен-
ность. Также очень важно 
эффективно использовать время 
и ресурсы.

– Если выдается свободное 
время, как Вы его проводи-
те?

– Занимаюсь физкультурой, 
могу кросс пробежать. Играю в 
хоккей. Уже провел несколько 
тренировок с нашей заводской 

командой. 
– Как оцениваете наших 

хоккеистов?
– Ребята большие молодцы! 

Но мы играем не ради уровня и 
профессионализма, а ради здо-
ровья, выплескиваем эмоции. 
Профессионализм нужен на про-
изводственной площадке.

– В какие места России Вы 
любите путешествовать?

– География мест, где я побы-
вал, довольно обширная. Даль-
ний Восток, Кавказ, Иркутская 

область. Впечатлило озеро Бай-
кал, советую всем его посетить. 
Вообще, у нас в стране очень 
много красивых мест. Не могу 
назвать конкретное место, куда я 
люблю приезжать. Мне нравится 
именно путешествовать, откры-
вать и узнавать новое. Когда появ-
ляется свободное время и жела-
ние, стараюсь посещать неизве-
данные места.

– Поделитесь впечатления-
ми об Орске.

– Мне понравился город. 

Генеральный директор завода 
Юрий Дудников и председатель 
профсоюзной организации Лари-
са Михайлова встретились с 
активистами Совета ветеранов 
в музее ПАО «Орскнефтеоргсин-
тез». Председатель Совета 
ветеранов Тамара Терещенко 
провела для гостей ознакоми-
тельную экскурсию по музею, 
рассказав об основных вехах 
истории Орского НПЗ. 

Юрий Владимирович поблаго-
дарил ветеранов за их многолет-
ний, добросовестный труд в 
годы работы и за их активную 
жизненную позицию сегодня. 
Ю.Дудников поведал участникам 
встречи о том, чем сегодня 

Самое главное, что все здесь 
находится в шаговой доступнос-
ти. Можно спокойно обойтись и 
без машины. Когда часами в про-
бках добираешься до работы, 
как в Москве, а затем приезжа-
ешь в Орск, где доезжаешь до 
завода за 10 минут, это первое, 
что бросается в глаза для ком-
фортного проживания. В воскре-
сенье я целый день пешком 
гулял по городу, прошел почти 
16 километров, осмотрел центр. 
У вас хороший драматический 
театр. Планирую посетить его в 

живет завод, какие цели стоят 
перед коллективом, ответил на 
вопросы ветеранов.

– Люди старшего поколения – 
особая гордость любого пред-
приятия. Благодаря вашему чес-
тному труду вы всегда были и 
продолжаете оставаться ори-
ентиром для всего коллектива, – 
отметил Юрий Владимирович. – 
Поддержка заслуженных работ-
ников, вложивших столько сил в 
процветание завода, – добрая 
традиция Орского НПЗ, и мы ее 
обязательно продолжим. 

В ответном слове участники 
встречи поблагодарили руковод-
ство завода и профсоюзный коми-
тет за внимание и заботу. 

Генеральный директор ПАО «Орскнефтеоргсинтез» Юрий Дуд-
ников и губернатор Оренбургской области Денис Паслер обсудили 
вопросы сотрудничества, осмотрели производство и строительную 
площадку
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ИНТЕРЕС 

ПАО «Орскнефтеоргсинтез» в рамках благотворительной программы 
продолжает оказывать финансовую помощь различным учреждениям города. 
Партнером предприятия в добром деле на протяжении многих лет выступает 
благотворительный фонд «САФМАР». Новые проекты благотворителей – 
приобретение спортивного оборудования и инвентаря для спортивной школы 
«Надежда» и общеобразовательной школы №2.

Школа №2 при поддержке ПАО «Орскнефтеоргсинтез» приобрела маты и мячи 
для занятия детей физкультурой 

На нужды спортивной 
школы «Надежда» бла-
готворительный фонд 

«САФМАР» перечислил порядка 
200 тыс. рублей. Денежные сред-
ства были направлены на приоб-
ретение сеток для футбольных 
ворот и столов для настольного 
тенниса.

– В спортивной школе «На-
дежда» футбольную секцию посе-
щают ребята разных возрастов и, 
соответственно, разного уровня 
мастерства. Поэтому в залах и на 
поле применяются футбольные 
ворота разных размеров. Финан-
совая поддержка благотворитель-
ного фонда «САФМАР» позволи-
ла нам приобрести 19 сеток, 
высотой от 2 до 2,5 метров и 

шириной от 3 до 7,5 метров. Еще 
одним ценным приобретением 
стали два стола для игры в 
настольный теннис. Обновление 
инвентаря и оборудования, 
несомненно, будет способство-
вать повышению результатов 
наших спортсменов, – рассказал 
директор спортивной школы «На-
дежда» Владимир Иваненко. 

Напомним, в 2022 году спорт-
школа «Надежда» при поддержке 
благотворительного  фонда  
«САФМАР» пополнилась новы-
ми силовыми и кардиотренаже-
рами, гантелями, гирями на 
сумму свыше 500 тыс. рублей.   

ПАО «Орскнефтеоргсинтез» 
оказало финансовую помощь 

школе №2 в приобретении матов 
и мячей для занятий детей физ-
культурой. При поддержке пред-
приятия были приобретены 13 
гимнастических матов, 30 мячей 
для игр в волейбол, 15 баскет-
больных и 9 футбольных мячей.  

Школа №2 на протяжении 
всей своей 75-летней истории 
является подшефным учрежде-
нием завода. В ней обучаются 
дети работников предприятия, в 
разное время оканчивали образо-
вательное учреждение многие 
нынешние заводчане. Только в 
минувшем году школа при под-
держке ПАО «Орскнефтеоргсин-
тез» обновила компьютерный 
класс на сумму более 900 тыс. 
рублей. 

АО «Комбинат школьного питания «Огонек», обеспечивающее питанием работников 
ПАО «Орскнефтеоргсинтез», представило обновленное меню. Дегустация блюд прошла 
на базе заводской столовой. Представители подрядной организации заверили лидеров 
профсоюзного движения, приглашенных на презентацию, что при составлении меню 
были учтены все обращения и предложения работников предприятия. 

НОВОЕ МЕНЮ

Вкусное, грамотно организованное и своевремен-
ное питание – важная составляющая повышения 
работоспособности коллектива. Все эти условия 

старается сбалансировать КШП «Огонек», обеспечиваю-
щий выпечкой и комплексными обедами коллектив пред-
приятия. В новое меню включены первые, вторые блюда, 
салаты. Весь рацион разработан с учетом энергетической 
ценности, витаминов, минеральных солей, необходимых 
работающему человеку. 

– При приготовлении блюд мы применяем щадящие 
технологии: варку, запекание, тушение, паровую обра-
ботку. Мы не только выдерживаем технологию приго-
товления, но и обеспечиваем соблюдение санитарно-
эпидемиологических требований. Все сотрудники Комби-
ната при приготовлении пищи, полуфабрикатов в обяза-
тельном порядке выполняют требования СанПиН. Кон-
троль за этим осуществляет соответствующий специ-
алист, – рассказала заместитель генерального директора 
по производству Анастасия Теребейчик.

ПАО «Орскнефтеоргсинтез» в 2022 году 
направило в бюджеты всех уровней и 
внебюджетные фонды более 24 млрд 
рублей

По итогам 12 месяцев минувшего года предприя-
тие перечислило в бюджеты всех уровней и вне-
бюджетные фонды на 12 млрд рублей больше, 

чем за аналогичный период 2021 года.
В федеральный бюджет завод направил 23 143 136 

тыс. рублей. Основная доля этих средств является акци-
зами на нефтепродукты. Сумма акцизов в размере 19,4 
млрд рублей в дальнейшем распределяется из федераль-
ного бюджета в бюджеты субъектов Российской Федера-
ции.

Платежи в бюджет Оренбургской области за отчет-
ный период составили 410,7 млн рублей. Самой значи-
тельной строкой налоговых отчислений в региональную 
казну является налог на имущество организации. Бюд-
жет г.Орска за счет ПАО «Орскнефтеоргсинтез» попол-
нился на сумму порядка 68,28 млн рублей. В муниципа-
литет перечисляются налоги на доходы физических лиц, 
земельный налог и др. 

Кроме налогов ПАО «Орскнефтеоргсинтез» делает 
регулярные перечисления во внебюджетные фонды. Наи-
более значительной суммой отчислений стали страхо-
вые взносы на выплату страховой части трудовой пен-
сии – 357,8 млн рублей.  Кроме того, денежные средства 
направлены в федеральный фонд медицинского страхо-
вания, пенсионный фонд России, фонд обязательного 
социального страхования и т.д. По итогам 2022 года во 
внебюджетные фонды направлено 515,8 млн рублей. 

НАЛОГИ

На встрече с заводчанами представители КШП «Ого-
нек» подробно рассказали о ценообразовании блюд. Не 
секрет, что в 2022 году стоимость продуктов питания у 
поставщиков существенно выросла, что отразилось на 
ценах в заводской столовой. Принимая во внимание 
обращения работников предприятия, специалисты ком-
бината питания разработали целую линейку бюджет-
ных, но сытных обедов.  

Традиционно большой популярностью у заводчан 
пользуется выпечка. По инициативе КШП «Огонек» 
выполнен ремонт пекарного цеха, закуплено оборудова-
ние на сумму свыше 4 млн рублей. В течение месяца 
новые духовые шкафы были подключены к системе и 
протестированы в работе. Теперь, по просьбам завод-
чан, комбинат планирует внедрить в практику новую 
услугу – доставку выпечки и комплексных обедов на 
производственные объекты. 

Специалисты КШП «Огонек» заверили, что для 
совершенствования системы питания всегда рады полу-
чать обратную связь. 
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Безопасность

В феврале на базе тренировочного комплекса нештатного 
аварийно-спасательного формирования ПАО 
«Орскнефтеоргсинтез» был организован очередной обучающий 
курс для нештатных газоспасателей. Действующие члены НАСФ 
и новички пополнили свои теоретические знания о действиях в 
загазованной зоне, отработали на практике применение 
оснащения и снаряжения, оказание первой помощи 
пострадавшим. 

ВО ВСЕОРУЖИИ

Ирина Гнездовская

бучение для нештатных газоспа-
сателей традиционно проводили Оспециалисты учебно-консульта-

ционного центра аварийно-спасательных 
формирований имени В.В.Никулина из 
Новомосковска. 

– Нештатники – это те люди, кото-
рые в случае ЧС предпринимают первич-
ные действия до прибытия профессиона-
лов. При качественно подготовленных 
нештатных аварийно-спасательных фор-
мированиях по большому счету нет необ-
ходимости в участии профессионалов. 
Наши обучаемые могут оказать помощь 
пострадавшим, застигнутым врасплох, 
произвести эвакуацию, включив постра-
давшего в дыхательный аппарат изоли-
рующего типа, вывести или вынести 
людей на чистый воздух и оказать там 
первую помощь, – рассказал директор 
филиала АНО ДПО «УКЦАСФ» в рес-
публике Крым Олег Ефимов, впервые 
посетивший наше предприятие. 

По словам Олега Сергеевича, за три 
года – стандартный интервал переаттес-
таций – происходит немало изменений в 
алгоритмах тактических действий и ока-
зания первой помощи. Поэтому быть 
предельно внимательными в ходе обуче-
ния приходится и новичкам, и опытным 
газоспасателям. Кстати, на этот раз 
обучение прошли 50 человек, половина 
из которых – впервые. 

– В нашем центре ежегодно обучает-
ся более 10 тысяч человек. Колоссаль-
ный опыт и обратная связь помогают 
нам совершенствовать обучающие про-
граммы. В этом году мы существенно 
скорректировали базовый алгоритм ока-
зания первой помощи, благодаря чему 
обученные нами газоспасатели могут 
эффективно действовать при ЧС не 
только на производстве, но и в повсед-
невной жизни, – добавил Олег Ефимов.

По результатам обучения все нештат-
ные газоспасатели сдали экзамены и 

ОБРАЩЕНИЕ
Уважаемые 
работники завода 
и подрядных 
организаций!

Не приступайте к работе, 
если это создает угрозу жизни и здоровью 

Вам и Вашим коллегам!
Остановите работу, если такая опасность возникла!

Если на Вас оказывают давление за попытку остановить работу при нали-
чии угрозы жизни и здоровья, можете обратиться ко мне лично по электрон-
ной почте uvdudnikov@ornpz.ru, а в экстренных случаях – к директору депар-
тамента по ОТ, БП и ООС В.И.Масакову по телефону: 34-25-10.

*Ваше право отказаться от выполнения небезопасной работы закреплено в ваших 
должностных инструкциях, инструкциях по охране труда и в следующих документах:
Трудовой кодекс Российской Федерации от 30.12.2001 № 197-ФЗ (статьи 4, 214.1, 216, 219, 
220, 329)
Политика Общества в области промышленной безопасности, охраны труда и окружающей 
среды Приказ от 02.08.2022 № 414П
Положение «Ключевые правила безопасности» № П-91-171-2022 Приказ от 06.10.2022 № 
633П

Генеральный директор                                                                                
ПАО «Орскнефтеоргсинтез»..........................................................Ю.В. Дудников               

получили документ о дополнительном 
образовании по профессии «Спасатель 
НАСФ». В скором времени аналогичная 
процедура ожидает и само нештатное 
аварийно-спасательное формирование 
ПАО «Орскнефтеоргсинтез». Осенью у 
подразделения заканчивается свиде-
тельство на право ведения газоспаса-
тельных работ. 

– Процедура аттестации НАСФ мно-
гоступенчатая и требует серьезной под-
готовки. Можно сказать, что гото-
виться к ней мы начали уже сейчас. 
Олег Сергеевич Ефимов, работающий с 
заводчанами в рамках нынешнего обуча-
ющего курса, является также экспер-
том аттестационной комиссии Минис-
терства энергетики. Его знания и опыт 
помогают нам в оформлении всей необ-
ходимой документации, чтобы к осени 
быть во всеоружии, – рассказал руково-
дитель службы ГО, ЧС и ГСП (НАСФ) 
Владимир Николаюк.

Одной из главных моих 
обязанностей, руководите-
ля предприятия, является 
обеспечение соблюдения 
законода-тельства разного 
уровня, а также норматив-
ных документов Общества, 
регулирующих произ-
водственную деятельность, 
в том числе направленных 
на сохранение вашей 
жизни и здоровья во время 
выполнения трудовых 
функций. Но успешно спра-
виться с такой задачей воз-
можно только при условии, 
что и вы, каждый на своем рабочем месте, добросовестно выполняете свои 
обязанности, а также знаете и пользуетесь своим правом* – защитить себя и 
своих коллег в случае возникновения угрозы жизни и здоровья. 

Я гарантирую вам это право, призываю активно его применять – никакого 
дисциплинарного воздействия за это к вам применяться не будет!

Обучающий курс для членов 
НАСФ проводит АНО «Учебно-
консультационный центр аварийно-
спасательных формирований» 
(«УКЦАСФ») г. Новомосковска 
Тульской области. 
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БОЕВОЕ БРАТСТВО
15 февраля в России отметили День памяти воинов-
интернационалистов. Сотрудники ПАО «Орскнефтеоргсинтез», 
ветераны локальных конфликтов, возложили цветы к 
мемориалу погибшим воинам.

Константин Прокофьев, г.Кабул, 1986г.

ПОБЕДЫ ЮНЫХ СТРЕЛКОВ В преддверии Дня защитника Отечества в Орске состоялся 
турнир по стрельбе из пневматической винтовки на кубок ПАО 
«Орскнефтеоргсинтез»

обровольное российское детско-
юношеское движение «Юнармия» Дбыло организовано в 2016 году. Оно 

возродило добрые традиции молодежных 
организаций. «Юнармия» объединила 
более 1 миллиона детей и подростков со 
всей России. В нашем городе его участни-
ками являются свыше 1,5 тысяч парней и 
девушек.

Призеров соревнования поздравил депу-
тат городского Совета, заместитель директо-
ра департамента по общим вопросам ПАО 
«Орскнефтеоргсинтез» Тимофей Чирков. 

оржественный митинг состоялся на 
предзаводской площади. В нем при-Тняли участие сотрудники предприя-

тия, которые в тяжелые исторические 
периоды нашей страны становились на 
защиту ее интересов, а затем возвраща-
лись в мирную жизнь и продолжали тру-
диться на ее благо.

С приветственным словом к заводча-
нам обратился председатель правления 
Орского городского отделения «Россий-
ского Союза ветеранов Афганистана», 
руководитель движения «Юнармия» в 
Орске Абдрахман Сагретдинов:

– 34 года назад 15 февраля последняя 
колонна советских войск покинула терри-
торию Афганистана. Это событие ознаме-
новало окончание Афганской войны, кото-
рая продлилась почти десять лет и унесла 
жизни более 15 тысяч советских граждан. 
Участие в военных действиях приняли 
около полумиллиона граждан СССР. В их 
числе почти 6 тысяч оренбуржцев. Все 
они до конца выполнили свой служебный 
долг. 182 жителя Оренбургской области 
так и не вернулись с этой войны домой. 
Сегодня наш праздник. Рад, что мы 
можем увидеть друг друга, обнять, вспом-
нить прошлое, хотя наши ряды редеют с 
каждым годом. Желаю вам крепкого здо-
ровья, благополучия в семьях. Благодарю 
руководство завода, которое всегда идет 
нам навстречу, с пониманием относится к 
нуждам и проблемам ветеранов боевых 
действий. 

В настоящее время в ПАО «Орскнеф-
теоргсинтез» трудятся 59 воинов-
интернационалистов. В их числе – дирек-
тор департамента по общим вопросам 
Константин Прокофьев.

Константин Георгиевич служил в 
Афганистане в 1984-1986 годах в 103-ей 
Витебской воздушно-десантной дивизии в 
звании гвардии сержант, командовал пара-
шютно-десантным отделением в/ч п/п 
16159, был избран секретарем комсомоль-
ской организации роты. Первые полгода с 
такими же юными ребятами, 18-летними 
призывниками, проходил подготовку в 
учебном парашютно-десантном полку в 
г.Фергане, после чего был направлен в 
Афганистан. 1,5 года служил в г.Кабуле. С 
тех пор минуло почти 37 лет, но К.Про-
кофьев помнит все, словно это было вчера:

– Наш батальон редко находился в рас-
положении постоянной дислокации. Мы 
участвовали как в отдельных, так и в 
совместных боевых операциях в горной 
местности, сопровождали колонны, участ-
вовали в уничтожении бандформирова-
ний, при необходимости «прочесывали» 
кишлаки, патрулировали периметры г.Ка-
була.  Война, хотим мы того или нет, – это 
всегда потери, но каждый герой жив, пока 
жива память о нем. С теми, кто вернулся 
со службы, общаемся до сих пор, хоть и 
живем в разных уголках России – в этом 
помогают социальные сети.

– Ребята растут настоящими патрио-
тами своей страны. Они активны, зани-
маются спортом, волонтерством, прохо-
дят военную подготовку, умеют оказы-
вать первую помощь, их можно видеть 
практически на всех городских мероприя-
тиях. Поздравляю победителей, призеров 
турнира, руководителей городского штаба 
«Юнармия» с праздником, наградами, 
желаю успехов и новых побед! – сказал 
Тимофей Александрович. 

По словам Константина Георгиевича, 
служба в Афганистане преподнесла ему, 
как и многим другим бойцам, суровый 
урок. Очень быстро, буквально после пер-
вого боевого выхода, меняется мировоззре-
ние, происходит переоценка тех ценностей, 
которые раньше казались незыблемыми.

  – Понимаешь, что жизнь – очень хруп-
кая субстанция. Смерть всегда рядом и 
может настигнуть тебя в любую секунду. 
По-другому стал относиться к человечес-
кому бытию вообще. Война научила 
ценить жизнь, настоящую боевую дружбу, 
дом, родителей. На войне все сложно и про-
сто одновременно: есть приказ, который не 
обсуждается – выполняй. Поэтому у нас 
было только черное и белое, никаких полу-
тонов, – рассказал К.Прокофьев. – Это 
была школа мужества, где все было настоя-
щим: и враги, и друзья. В таких ситуациях 
лучше всего проявлялся мужской характер, 
сразу становилось понятно, на кого можно 
положиться, а кто способен на преда-
тельство. 

К.Прокофьев награжден медалями «За 
отличие в воинской службе» II степени, 
«Воину-интернационалисту», «От благо-
дарного афганского народа», почетной гра-
мотой ЦК ВЛКСМ.

Оператор системы видеонаблюдения 
Олег Гура проходил срочную службу в 
1999-2001 годах.

– В мае меня призвали в город-герой 
Волгоград. Служил в отдельном противо-
танковом диви-
зионе в долж-
ности команди-
ра орудия гау-
бицы МТ-12, – 
рассказал Олег 
Викторович. – 
Вскоре нашу 
часть отправи-
ли на Север-
ный Кавказ .  
121 день в Хан-
кале мы охра-
няли склад воо-
ружения и бое-
п р и п а с о в .  
Война не дает 
поблажек,  и  
п о т о м у  д л я  
н а с ,  р е б я т -
с р о ч н и к о в ,  
служба стала 
с е р ь е з н ы м  

Олег Гура (слева) с сослуживцами. П.Хинкала, 1999 г.

испытанием, наложившим отпечаток на 
всю жизнь. Мы научились смотреть на мир 
более трезво, научились ценить простые 
вещи, приобрели серьезный опыт. Конеч-
но, родственникам было сложнее, очень 
переживали. Для семьи это всегда непрос-
то, особенно для родителей, осознавать, 
что твой сын ежеминутно рискует жизнью.

О.Гура с честью исполнил свой воин-
ский долг, за что был награжден медалями 
«За воинскую доблесть», «За верность 
долгу и Отечеству», «Участнику контртер-
рористической операции на Северном Кав-
казе», нагрудным знаком «За службу на 
Кавказе». 

В настоящее время Олег Викторович 
активно занимается общественной рабо-
той. Вместе с бывшими сослуживцами и 

при поддержке руководства завода, проф-
союзного комитета организовал музей 
памяти воинов-интернационалистов по 
адресу ул.Дунаевского, 27. Здесь часто про-
ходят экскурсии для школьников и студен-
тов. Совсем недавно при музее был открыт 
сквер памяти в честь воинов, погибших в 
боевых действиях.  
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ПРАЗДНИК 
НАСТОЯЩИХ МУЖЧИН
23 февраля мы чествуем защитников Отечества! Для всех поколений нашей страны этот праздник 
является символом мужества, самоотверженности, достоинства и чести. В этот день принято 
поздравлять не только тех, кто служил или служит в рядах Вооруженных сил, но и тех, кто 
занимается мирной работой, отстаивая интересы государства в разных сферах экономики. 
Настоящие профессионалы своего дела, знающие тонкости технологии нефтепереработки, 
разбирающиеся в сложных процессах и механизмах, трудятся в ПАО «Орскнефтеоргсинтез». 
Поздравляем вас, наши сильные, мужественные, твердые духом мужчины, с праздником.

С ПРАЗДНИКОМ, ЗАЩИТНИКИ!
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Профессионалы

В современном мире, где существует масса средств 
связи – от радио до интернета – профессия 
инженера по связи очень актуальна, ведь люди все 
больше и больше нуждаются в информации. В ПАО 
«Орскнефтеоргсинтез» за развитие 
коммуникационных технологий отвечает 
уникальный специалист – Александр Поварго, 
который трудится на предприятии уже 30 лет.

ВСЕГДА НА СВЯЗИ

Сын и отец Поварго

Геннадий Попков
водитель автопогрузчика, 
складское хозяйство

Надежда Лесничая
старший лаборант лаборатории 
контроля качества сырья 
остаточных нефтепродуктов

Ведущий инженер по связи 
Алекс андр  Алекс андрович  
Поварго – единственный на пред-
приятии представитель этой важ-
ной профессии. В зоне его ответ-
ственности – вся заводская сис-
тема средств связи.

В профессию А. Поварго при-
вело детское увлечение.

– В детстве был радиолюбите-
лем, «радиохулиганом», как нас 
тогда называли, – рассказал 
Александр Александрович. – С 
друзьями собирали радиостан-
ции, общались, запускали в эфир 
музыку. После школы поступил в 
Оренбургский политехнический 
институт на специальность 
«Электроснабжение». На завод 
пришел в 1993 году электромон-
тером, затем перевелся на учас-
т о к  с в я з и .  В  э т о  в р е м я  
«Орскнефтеоргсинтез» готовил-
ся к демонтажу старой декадно-
шаговой телефонной станции и 
установке новой. Поэтому меня 
направили в г.Белгород на обуче-
ние. Два месяца я осваивал курс 

в ПО «Сокол», где производили 
квазиэлектронные станции 
«Квант». Честно говоря, после 
ввода новой станции я год прак-
тически ночевал на работе, 
исправляя недостатки системы. 

С 2003 года А. Поварго рабо-
тает в службе главного энерге-
тика.

– Исторически сложилось, 
что завод, обладая своей теле-
фонной станцией, единственный, 
кто оказывает услуги связи насе-
лению п.Победа и близлежащим 
сторонним организациям. Мы 
имеем лицензию, которая позво-
ляет нашим абонентам также 
иметь выход на город. И хотя в 
последнее время все более попу-
лярной становится мобильная и 
волоконно-оптическая связь, 
часть жителей поселка (а это 127 
человек) продолжают пользо-
ваться телефонной связью. Всю 
договорную работу с абонентами 
веду я. Это большой объем доку-
ментации, которую отрабатываю 
во взаимодействии с бухгалтери-

ей, финансовым департаментом. 
В случае задолженности офор-
мляю претензии, но перед этим 
обязательно еду по адресам и 
стараюсь вникнуть в ситуацию 
каждого конкретного жителя.

Информацию по полученной 
заводом выручке от оказания 
услуг связи, количеству задей-
ствованных абонентов, качестве 
услуг связи и перспективе разви-
тия сетей А.Поварго ежеквар-
тально оформляет в виде отчетов 
для Министерства цифрового 
развития и связи.

Кроме того, «Орскнефтеорг-
синтез» сотрудничает с двумя 
сотовыми операторами связи. Их 
услугами пользуются на отдален-
ных объектах завода, а также 
сотрудники, должностные обя-
занности которых предполагают 
постоянное нахождение в зоне 
доступа: диспетчеры, водители 
пробоотборных машин. Часть 
сим-карт используется для под-
ключения модемов к счетчикам, 
учитывающим потребленные 
предприятием ресурсы и распо-
ложенным там, где нет возмож-
ности провести телефонный 
кабель. 

Завод располагает парком ради-
останций – порядка 450 штук. С 
вводом в эксплуатацию новых объ-
ектов эта цифра увеличится. Каж-
дый цех имеет свою радиочастоту, 
оформление которой – длитель-
ный и трудоемкий процесс.

– Мы живем на границе с 
Казахстаном, поэтому после 
согласования запроса в радио-
частотном центре и Мини-
стерстве обороны РФ нужно 
пройти международную коор-
динацию. Процедура протекает 
в течение двух лет. Обычно раз-
решение пользоваться радио-
частотой действительно 10 лет, 
но бывают и непредвиденные 
ситуации. Например, сейчас 
Орский НПЗ находится в про-
цессе замены 7 частот, т.к. они 
попали в диапазон новой радио-
локационной станции Мини-
стерства обороны. 

Отдельный пласт работы – 
разработка техзаданий на прове-
дение пожарной и охранной сиг-
нализаций, телефонии, радиофи-
кации и двусторонней громкого-
ворящей связи при проектирова-
нии новых объектов. 

В м е с т е  с  А л е кс а н д р ом 
Поварго на заводе работает его 
сын – Александр Поварго-
младший. В честь дня рождения 
предприятия достойный труд 
обоих сотрудников был отмечен 
П оч е т н о й  г р а м о т о й  П АО  
«Орскнефтеоргсинтез».

В  с в о б о д н о е  в р е м я  
Алекс андр Алекс андрович 
много внимания уделяет вну-
кам. 14-летний Андрей – увле-
ченный театрал, выступает в 
молодежном театре-студии 
«Встреча». В то же время инте-
ресуется профессией деда, 
порой просит его помощи в 
сборе радиосхем. 7-летняя 
Александра – первоклассница. 
Девочка с удовольствием ходит 
в школу, любит танцевать. 
Летом А.Поварго часто выезжа-
ет на природу, посвящая время 
своему хобби – рыбалке.

Более 20 лет трудится в складском хо-
зяйстве ПАО «Орскнефтеоргсинтез» Ген-
надий Федорович Попков. За профессио-
нализм и преданность предприятию 
заводчанина наградили одной из самых 
высших корпоративных наград – Почет-
ной грамотой Министерства энергетики 
РФ.

Геннадий Федорович пришел на завод 
такелажником, по совместительству рабо-
тал на автопогрузчике. Позже перешел на 
должность водителя спецтехники. 

– Работа ответственная, но интересная, 
– рассказал Г.Попков. – Основная задача – 
выполнение погрузочно-разгрузочных опе-
раций, укладка грузов на хранение, их 

перемещение по складу. В нашем друж-
ном коллективе – трое водителей, мы 
поочередно управляем 5-тонным и 10-
тонным автопогрузчиками. Несмотря на 
небольшую грузоподъемность в сравне-
нии с другими видами спецтехники, авто-
погрузчики имеют ряд преимуществ. 
Это маневренность, удобство в эксплуа-
тации и обслуживании.

Рабочий день Геннадия Федоровича 
расписан по минутам. В период активно-
го строительства новых объектов на 
завод приходит много грузов – оборудо-
вание поступает как автомобильным 
транспортом, так и железнодорожным. 
Кроме того, водитель автопогрузчика 
нередко задействован на ремонтах уста-
новок, участвует в перегрузке катализа-
тора. В такие ответственные моменты 
внимательность, аккуратность и умение 
быстро принимать решение – важные 
личностные качества, которые помогают 
успешно выполнять работу.

Коллеги ценят Г.Попкова за опыт и 
отзывчивость, подчеркивая, что он, гра-
мотный специалист, мастерски управля-
ет вверенным ему спецтранспортом.

В нерабочее время Г.Попков – счаст-
ливый отец и дедушка. Вместе с супру-
гой, Любовью Васильевной, которая всю 
жизнь работала в детском саду воспита-
телем, вырастил двоих детей. Сейчас 
много времени уделяет общению с вну-
ками.

– Нашим семейным увлечением явля-
ется садоводство. Дача – это и хобби, и 
отдых одновременно. Любим ездить на 
рыбалку, наслаждаемся красотами мест-
ной природы. После такого времяпре-
провождения приятно с новыми силами 
возвращаться к работе.

ПАО «Орскнефтеоргсинтез» по праву 
считается кузницей высококлассных спе-
циалистов, с которыми можно вопло-
щать самые смелые проекты. В числе 
таких мастеров – старший лаборант 
Надежда Лесничая. В канун дня рожде-
ния завода опытного специалиста награ-
дили Почетной грамотой АО «Форте-
Инвест».

Работе на нашем предприятии Надеж-
да Александровна посвятила более чет-
верти века. 

– Все началось с любви к химии, – 
улыбнулась собеседница. – Еще в школе 
увлекалась этим предметом. Затем 
поступила в Нефтяной техникум, где про-
должила изучать науку. Получив образо-
вание, вслед за старшим братом пришла 
на Орский нефтеперерабатывающий 
завод. Начинала лаборантом 3-го разря-
да, в 2009 году присвоили 4-й разряд, 
работала подменным старшего лаборан-
та. С 2019 года являюсь старшим лабо-
рантом.

– Наша лаборатория проводит ряд ана-
лизов для определения качества нефте-
продуктов. Ответственность большая, 
ведь я отвечаю за работу всей смены, – 
рассказала Н.Лесничая. – Коллектив на-
дежный. Сейчас это сплав опыта и моло-
дости. Наряду со специалистами, за пле-
чами которых большой стаж, с нами тру-
дятся много молодых лаборантов. Мы 
учимся друг у друга.

С каждым годом ЦЗЛ становится все 
более технически оснащенной. Модер-

низированное производство требует 
выполнения сложных анализов, поэтому 
коллектив постоянно совершенствует 
свои навыки.

– За 25 лет на предприятии многое 
поменялось, изменилась и наша работа. 
Современное оборудование, новые требо-
вания – мы не стоим на месте, развиваем-
ся, и мне это очень нравится.

Коллеги отмечают высокий профессио-
нализм Надежды Александровны, ее увле-
ченность и чуткость. Сегодня на заводе 
вместе с Н.Лесничей в должности началь-
ника участка обеспечения надежности 
оборудования продолжает трудиться ее 
брат – Сергей Фатеев. На установке БРР 
старшим оператором работает сын Антон.

Свободное время заводчанка посвяща-
ет семье. У Надежды Лесничей подраста-
ет 9-летний внук Арсений. Мальчик с 
интересом расспрашивает бабушку о рабо-
те, увлекается химическими опытами. Воз-
можно, именно Арсений в скором време-
ни продолжит на заводе дело папы и 
бабушки. 
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Какие бы 
высокотехнологичные цели ни 
ставило перед собой 
промышленное предприятие, 
главным его достоянием 
остаются кадры. Героическая 
летопись ПАО 
«Орскнефтеоргсинтез» хранит 
примеры множества трудовых 
династий, которыми гордятся 
все поколения нефтехимиков. 
475 лет посвятила заводу семья 
Жулевых. Сегодня здесь 
продолжают трудиться 
представители второго, 
третьего и четвертого 
поколений.

Династия

БОЛЬШЕ, ЧЕМ СЕМЬЯ

Татьяна Якупова

 годы Великой Отечественной 
войны в Орск прибыло много Влюдей с оккупированных фашис-

тами территорий. В числе эвакуирован-
ных были совсем юные ребята – Влади-
мир и Майя.

Родителей Владимира Александровича 
Жулева расстреляли немцы. Но они успе-
ли спасти 13-летнего сына: отправили его 
из Ворошиловграда (ныне город Луганск) 
вместе с другими эвакуированными в 
Самарканд. Оттуда уже в 1943 году 
юноша приехал в Орск. Майя Сергеевна 
прибыла на Урал из города Бельцы Мол-
давской республики. С этого тяжелого для 
страны периода началась их работа на 
заводе имени Чкалова.

– Первое время родители жили прямо 
на территории завода, затем уже начали 
строить бараки, выросшие впоследствии в 
поселок Крекинг, – рассказал Леонид Вла-
димирович Жулев, старший сын родона-
чальников династии. – Одним из первых 
зданий, построенных в поселке, стала 
общественная баня, в которой очень нуж-
дались все эвакуированные, начинавшие 
жизнь в Орске с нуля. Здесь же, в Банном 
переулке, после свадьбы папа с мамой 
получили дом, окна которого располага-
лись прямо напротив центральной про-
ходной завода.

Майя Сергеевна работала оператором в 
товарной группе цеха №1. Владимир 
Александрович – слесарем, участвовал в 
строительстве многих установок завода. 
Впоследствии оба были отмечены госу-
дарственной наградой – медалью «За доб-
лестный труд в ВОВ 1941-1945 годов». 

Так случилось, что благодаря нашему 
предприятию Майя Жулева нашла родных 
брата и сестру, связь с которыми была уте-
ряна после эвакуации из Молдавии. Оба, 
Владимир и Роза, также оказались в 

Владимир Александрович 
и Майя Сергеевна Жулевы

Орске и работали на Орском НПЗ. Роза 
Сергеевна трудилась штукатуром в ре-
монтно-строительном цехе. Владимир 
Сергеевич работал слесарем, а затем 
машинистом на битумной установке, 
после перешел на кислородную установ-
ку. Он посвятил заводу более 50 лет.

Жулевы воспитали шестерых детей – 
Леонида, Юрия, Евгения, Михаила, Лари-
су и Романа. Каждый из них связал свою 
судьбу с ПАО «Орскнефтеоргсинтез».

Леонид Владимирович пришел на 
завод сразу после окончания школы, когда 
ему едва исполнилось 16 лет.

– Начинал учеником токаря, затем 
работал шлифовщиком. В 1967 году меня 
перевели в товарную группу, где работа-
ла мама, – рассказал Л.Жулев. – В это 
время на заводе начали строить установ-
ку ЭЛОУ-АВТ, которая стала отдельным 
цехом – №6. Начальник цеха В.С.Дом-
броцкий формировал коллектив, позвал 
меня к себе. Среди молодежи я был пер-
вым, кто пришел на объект. На ЭЛОУ-
АВТ отработал более 30 лет. Занимал дол-
жность старшего оператора, являлся 
председателем цехового профсоюзного 
комитета, секретарем комитета комсомо-
ла цеха. 

Профессионализм и опыт Леонида Вла-
димировича заслуженно ценили руковод-
ство завода, коллеги. Поэтому, когда на 
инертной установке цеха №2, где не хва-
тало старших операторов, начали проис-
ходить несчастные случаи – работники 
получали отравления целыми бригадами и 
попадали в больницу – было решено на 
время перевести его на этот объект. В пер-
вую же смену на новом рабочем месте 
Л.Жулев обнаружил утечку и устранил ее. 
В итоге заводчанин отработал на инерт-
ной установке 11 лет. Общий стаж Леони-
да Владимировича составил почти полве-
ка – 45 лет! 

На предприятии работала и его супруга 
– Валентина Никифировна. Окончив школу 
№9 и освоив производственные курсы, 
организованные на базе школы, она много 
лет работала в заводской лаборатории.

Вслед за Леонидом на Орский НПЗ при-
шел Юрий. Юрий Владимирович Жулев 
начал трудовой путь в электроцехе, позже 
получил профессию водителя и работал в 
АТЦ. 

– Крановщиком тяжеловесных кранов 
работал брат Евгений. В его трудовой 
биографии было немало сложных ситуа-
ций, – поделился Леонид Владимирович. 
– У Жени была привычка в любое время 
года не закрывать двери кабины крана. 
Ему часто говорили: «Холодно, при-
крой!». Он отвечал: «Зато надежно». Эта 
привычка однажды спасла ему жизнь. Во 
время строительства установки Т-6 он кра-
ном начал поднимать колонну, точный вес 

которой по каким-то причинам не сооб-
щили. Колонна оказалась настолько тяже-
лой, что стрела крана не выдержала, 
колонна сорвалась и упала прямо на кран, 
раздавив его. Благодаря открытой двери 
брат успел выпрыгнуть из кабины и 
остался жив.

В маслоблоке ПАО «Орскнефтеорг-
синтез» работала супруга Евгения Жуле-
ва – Людмила. Также вслед за братьями 
на предприятие устроился Михаил Вла-
димирович – сначала сварщиком, затем 
слесарем цеха КИПиА. Дочь Владимира 
Александровича и Майи Сергеевны 
выбрала не менее благородную профес-
сию: с юных лет и по сей день Лариса 
Владимировна работает воспитателем – 
сначала в садике при заводе, в настоя-
щее время в городском дошкольном 
учреждении.

Самый младший представитель второ-
го поколения нефтехимиков Жулевых, 
Роман Владимирович, трудится на нашем 
предприятии уже 35 лет. 

– С детства мы видели пример своих 
родителей, завод был у нас на слуху. Я 
всю жизнь хотел работать на предприя-
тии, как и мои старшие братья. Так и сло-
жилось, – отметил Р.Жулев. – В 1986 году 
проходил производственную практику в 
РМЦ. Через год, окончив Нефтяной тех-
никум, устроился оператором на установ-
ку 35-11-1. Призвали в армию. Отслужив, 
вернулся на тот же объект. Следующим 
этапом моей трудовой биографии стало 
руководство кислородной установкой. В 
2005 году занял должность ведущего 
инженера отдела технадзора. Спустя пять 
лет стал руководителем группы, позже 
заместителем, а затем начальником отдела 
подготовки и планирования ремонтов. Эту 
должность занимаю в настоящее время. 
Работу на производстве совмещал с 
обучением – получил высшее профильное 
образование в Оренбургском филиале 
РГУ нефти и газа имени И.М.Губкина.

Роман Владимирович хорошо помнит 
то время, когда практически все старшие 
члены его семьи трудились на Орском 
НПЗ.

– Когда родители и братья были на 
работе, меня, еще ребенка, не с кем было 
оставлять дома. Поэтому мама в ночную 
смену нередко брала меня с собой на 
завод, – окунулся в воспоминания Р.Жу-
лев. – В зимнее время завод производил 
на меня впечатление какого-то сказочного 
королевства: с крыш и труб, словно ста-
лактиты, свисали ледяные глыбы. Сейчас, 
конечно, такого не увидишь. Специалисты 
завода контролируют систему парообеспе-
чения, да и само производство вышло на 
качественно иной, современный уровень. 

Однако эти яркие детские воспоминания 
отпечатались в памяти на всю жизнь.  

Леонид Владимирович Жулев 
и на заслуженном отдыхе продолжает 

активно заниматься общественной 
деятельностью

Спустя годы с ПАО «Орскнефтеорг-
синтез» свою трудовую деятельность свя-
зали внуки и правнуки. В цехе ВИК рабо-
тала дочь Леонида Владимировича, 
Наталья. Сейчас старшим бухгалтером 
продолжает работать дочь Марина. Дочь 
Юрия Владимировича, Ирина Горбунова, 
трудится специалистом в отделе иму-
щества. Четвертое поколение семьи 
Жулевых представляет дочь Ирины 
Юрьевны – Елена Солдатова, которая 
работает в цехе №5. 

Не обрывается связь с заводом и у Лео-
нида Владимировича. В годы работы на 
предприятии он 7 летних сезонов являлся 
вожатым и воспитателем в пионерлагерях, 
имел два подшефных класса, водил ребят 
в походы и на экскурсии, следил за их 
успеваемостью. Сегодня, как и много лет 
назад, Л.Жулев продолжает активно зани-
маться общественной деятельностью. 
Работу в Совете ветеранов он успешно 
совмещает со встречами со студентами 
Нефтяного техникума на базе заводского 
музея, передает знания и делится опытом.

Это значит, что цифра 475 – далеко не 
предел, и общесемейный стаж Жулевых 
продолжит увеличиваться. Ведь когда 
работа становится семейным делом – это 
принципиально иной уровень сопричаст-
ности и ответственности.

Роману Владимировичу Жулеву как 
представителю старейшей трудовой 

династии был вручен Памятный адрес 
в честь присвоения Орску почетного 

звания «Город трудовой доблести»

Три поколения семьи Жулевых
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Спорт

ПАРАД ЧЕМПИОНОВ
В ПАО «Орскнефтеоргсинтез» подведены итоги XXI заводской 
спартакиады. 18 видов спорта, 6 команд, более 500 участников – 
таков итог сезона, который позволил многим сотрудникам 
завода почувствовать себя настоящими спортсменами, готовыми 
к покорению новых высот.

Татьяна Якупова

2022 год был для нефтехимиков не толь-
ко годом трудовых достижений. Участие в 
разных видах спорта в рамках заводской 
спартакиады объединило сотрудников ПАО 
«Орскнефтеоргсинтез» в стремлении к здо-
ровому образу жизни. Награждение побе-
дителей и призеров спартакиады по тради-
ции стало большим спортивным праздни-
ком. В кафе «Русь» заводчан приветствова-
ли руководители предприятия, представи-
тели администрации Орска.

– В основе социальной политики ПАО 
«Орскнефтеоргсинтез» всегда был и остает-
ся человек. А такие спортивные меро-
приятия, как заводская спартакиада, призва-
ны помочь нашим работникам реализовать 
потенциал не только в труде, но и раскрыть 
свои таланты в спорте. Поздравляю вас с 
победами, желаю новых достижений, – ска-
зал зам. генерального директора - директор 
крупных проектов Александр Гладышев. 

Сотрудников предприятия в их стремле-
нии заниматься физической культурой и 
спортом наряду с руководством завода 
активно поддерживает профсоюзная орга-
низация. Нефтехимики имеют возможность 
бесплатно посещать спортивные залы, бас-
сейны.

– Правильно замечено: хороший работ-
ник – здоровый работник. На нашем пред-
приятии это правило действует как нельзя 
лучше! Сегодня здесь собрались предста-
вители самых разных подразделений и про-
фессий. Вы действительно лучшие, – отме-
тила председатель профсоюзной организа-
ции Лариса Михайлова. – Огромную бла-
годарность за труд выражаю спортинструк-
тору – Вадиму Акулову. Спортсменов 
Орского НПЗ хорошо знают в городе. А 

Дмитрий Егоров, физорг РМЦ:
– Спорт для меня – норма жизни. С 

детства я серьезно увлекался футболом. 
Сейчас являюсь физоргом ремонтно-
механического цеха и очень рад, что наш 
коллектив интересуется спортом. 
Активными участниками состязаний 
спартакиады являются Д.Янцевич, В.Га-
рельский. О.Фишер защищает честь РМЦ 
в плавании, лыжных гонках, является 
обладателем золотого значка ГТО.  Мне 
неоднократно звонят коллеги по цеху, рас-
спрашивают о соревнованиях и вскоре 
пополняют команду. Уверен, что в новом 
сезоне мы улучшим свой результат! 

Екатерина Акулова, капитан команды 
«Орчаночка» ПАО «Орскнефте-
оргсинтез»:

– Третий год подряд я являюсь капи-
таном женской сборной завода на 
городском фестивале рабочего спорта 
«Орчаночка». К выступлению серьезно 
готовимся: на стадионе «Надежда» 
проводим тренировки, продумываем 
творческий номер. И результат налицо: 
заводская сборная – ежегодный призер 
городского фетиваля! В этом году боль-
шой вклад в завоевание серебряного 
кубка внесли Т.Кащук, Л.Апанасенко. Все 
девушки очень стараются. Неформаль-
ная обстановка на соревнованиях сбли-
жает, за годы проведения «Орчаночки» 
у нас образовалась спортивная семья 
заводчан. Большую помощь нам оказы-
вает профсоюз Орского НПЗ: заказыва-
ет автобус, организовывает питание и 
поощряет участниц памятными подар-
ками. 

Эдуард Бухинский, заместитель генераль-
ного директора по логистике:

– Спартакиада ПАО «Орскнефтеоргсин-
тез» – уникальные соревнования. Их преиму-
щество – разнонаправленность: у заводчан 
есть возможность проявить себя сразу в 18 
видах спорта! Обычно на предприятиях уде-
ляется внимание 3-4 видам спорта, а у нас 
на заводе – целый комплекс состязаний. До 
настоящего времени я выступал за сборную 
заводоуправления. В 2023 году было решено 
сформировать новую команду, куда войдут 
сотрудники блока логистики, цехов №№1,10. 
Из коллег хотел бы отметить А.Шайхра-
нова. Он на все 100% заслуживает звание 
лучшего игрока в настольном теннисе.

теперь весь Орск гордится футболистами 
команды «Нефтехимик», победившими в 
Чемпионате Оренбургской области! Спаси-
бо нашим физоргам за общественную рабо-
ту, вы сплачиваете заводской коллектив. 

За активное участие в городских и 
областных соревнованиях коллектив пред-
приятия был отмечен Благодарственным 
письмом от имени председателя комитета 
по физкультуре, спорту и туризму админис-
трации Орска Сергея Ротмистрова.

Центральной частью праздника стало 
награждение команд-победителей. Главный 
кубок XXI заводской спартакиады завоева-
ла команда цехов ВиК, КИПиА и ПГВС. 
Спортсмены заметно улучшили результаты 
2021 года, который сборная завершила на 
втором месте. На вторую ступень пьедеста-
ла почета опустились лидеры предыдущего 
сезона – сборная УКВОП, ЧОП «ОНОС-
Щит», ООО «Защита» и ЦЗЛ. Бронзовым 
призером признана команда цехов №№2, 3 
и электроцеха. 4 место заняла команда заво-
доуправления, ДКП, АТЦ. 5 место – цеха 
№№ 1, 10, 11, 12, 6 место – сборная РМЦ и 
цеха №5.

Специальными наградами отмечены луч-
шие спортсмены и физорги цехов. Отдель-
но А.Гладышев и Л.Михайлова поздравили 
футболистов команды «Нефтехимик» и 
команду девушек, завоевавших серебряный 
кубок городского фестиваля «Орчаночка».

Тем временем в ПАО «Орскнефтеорг-
синтез» стартовал XXII-й сезон спартакиа-
ды. За лидерство вместо привычных шести 
команд поборются пять. Представители 
охраны завода, пожарные и газоспасатели 
теперь будут выступать совместно с цехом 
№5 и РМЦ. 

Вадим Акулов, спортивный инструктор 
ПАО «Орскнефтеоргсинтез»:

– Это были большие, серьезные сорев-
нования. Каждый из участников стремил-
ся достичь лучшего результата в красивой 
и честной борьбе. И им это удалось! Наши 
спортсмены оправдали и даже превзошли 
надежды наставников, болельщиков. Пока-
зали настоящий бойцовский характер, силу 
духа и стремление к победе! 


